
рий ЕАД от запада до востока, и представляют собой Цер-
ковь ЕАД. «Вы – письмо Христово …» (2Кор.3:2-3) - проци-
тировал он слова Евангелия.

Значение пресвитера в жизни современной церк-
ви невозможно переоценить. Они являются духовными 
наставниками членов церкви, а в отсутствии пастора 
эти люди несут на себе полностью груз ответственно-
сти за все, что происходит в общине. Их слова ободре-
ния и утешения достигают прямо сердец страждущих. 
Заинтересованность в исполнении миссии Церкви, же-
лание пережить возрождение во взаимоотношениях 
с Богом, откликаться на действие Божьей благодати – 
именно такой лейтмотив звучал в первой проповеди 
конгресса, произнесённой Владимиром Крупским, ис-
полнительным секретарем ЕАД.

На вечернее богослужение делегаты собрались,  
чтобы приветствовать своих коллег-пресвитеров с раз-
ных городов и стран нашего дивизиона. Первый ве-

чер представили свою программу делегации из двух 
самых больших территорий: Западной России и Укра-
ины.  Выступление Западно-Российского униона на-
чалось с краткого выступления секретаря Пасторской 
Ассоциации Александра Жукова и продолжилось де-
монстрацией видео ролика о том, каков портрет совре-
менного пресвитера. А служители из Украины вышли 
на сцену в национальных рубашках и президент унио-
на Виктор Алексеенко продекламировал стихи о каче-
ствах характера, необходимых пресвитеру. Ну и конеч-
но же, пение, трио с солированием тенора произвело 
сильное впечатление на зал. А видео ролик из Украины 
коснулся сердец присутствующих жизненными приме-
рами служения украинских пресвитеров и венчал твор-
ческие выступления этого вечера.

 Александр Турецкий,
 Елена Котова
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ВДОХНОВЕНИЕ – ключевое слово дня откры-
тия Первого конгресса пресвитеров Евро-Азиатского 
дивизиона. 23 июля оно чаще всего звучит из уст де-
легатов, которые большими и малыми группами при-
бывают в пос. Заокский заказными автобусами и элек-
тричками. Радостные встречи служителей церкви 
сопровождаются восклицаниями и объятьями. Духов-
ная академия в период летних каникул гостеприимно 
распахнула двери студенческих общежитий для тех, 
кто в поместных общинах совершает важное духовное 
служение, являясь опорой пастору. Все службы рабо-
тают слаженно и оперативно, чтобы многочисленные 
участники могли уютно устроится и вкусно питаться. 

Впервые в Евро-Азиатском дивизионе проводится 
Конгресс пресвитеров. Более полутора тысяч человек со-
брались вместе, чтобы вдохновиться духовными размыш-
лениями руководителей Церкви, поделиться опытом в 
служении и воздать славу Богу в совместной молитве!

Михаил Каминский приветствовал многочис-
ленное собрание от Пасторской ассоциации ЕАД, 
являющейся инициатором и организатором этого 
мероприятия, обратив внимание, что в эти дни вни-
мание пресвитеров будет сосредоточено на духов-
ном и пожелал ощутить каждому пресвитеру Божьи 
обильные благословения.

Специально для конгресса пастор одной из мо-
сковских общин Евгений Житников написал гимн. По-
сле первого куплета в исполнении группы певцов и му-
зыкантов его мощно подхватил весь зал. И дальнейшие 
гимны и музыкальные произведения этого дня поисти-
не возносили сердца и дух присутствующих к Небесам.

Брент Бёрдик, казначей ЕАД приветствовал де-
легатов от офиса Евро-Азиатского дивизиона, обратив 
внимание что делегаты, приехавшие из всех террито-

СПЕЦИАЛЬНЫЙ
ВЫПУСК
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- Михаил Фомич, хочет-
ся поздравить Вас с первым, а 
значит, историческим конгрес-
сом пресвитеров Евро-Азиатско-
го дивизиона. Сколько ожидаете 
пресвитеров от общин?

- Мы пригласили более чем 
1200 пресвитеров из 1996 имею-
щихся на сегодняшний день об-
щин на территории ЕАД, и надеем-
ся, что подавляющее большинство 
– более 90 % будет присутство-
вать, и уже известны те дивизио-

ны, которые полностью зарегистри-
ровали своих делегатов. Они информируют, что лишь 5 
% их заявленного количество людей по разным причи-
нам не могут быть здесь, остальные уже на месте. Есть и 
такие унионы, где делегатов на 2-3 человека больше, но 
мы также сможем их размесить.

- Служение пресвитера – большое и многогран-
ное. Пресвитеры – ответственные служители церк-
ви, но, как правило, они заняты в различных сферах де-
ятельности. Что мотивирует их с полной отдачей 
трудиться в Церкви? 

- Сегодня уже доказано, что в современном постмо-
дернистском обществе люди более прилежно выполняют 
работу, которая им нравится, которую они сами выбира-
ют, а не ту, которую им навязывают. 

Поэтому когда говорится о служении пресвитера 
– то это добровольное служение в Церкви Адвентистов 
седьмого дня, и никогда ни один член церкви не прини-
мает честь быть пресвитером по принуждению или авто-
матически по избранию, хотя и происходит избрание, и 
возложение обязанностей, но это добровольное служе-
ние без всякой оплаты со стороны церковной организа-
ции, поэтому когда человек соглашается выполнять пре-
свитерское служение, то он изначально отдает себе отчет 
в том, что это добровольное служение, что оно ему по 
душе, он желает его выполнять, и принимает его со всей 
ответственностью.

Добровольцы на сегодняшний день – надежные 
помощники, на которых можно положиться в любой 
сфере деятельности, в т. ч. и в духовной сфере управ-
ления Церковью. Пресвитер – главный лидер местной 
общины, даже если в ней есть пастор, он, пресвитер – 

ПРЕСВИТЕРЫ – 
НАДЕЖНЫЕ ПОМОЩНИКИ ПАСТОРОВ

главный духовный наставник, общины, которая его из-
бирает для этой цели.

- Какие цели и задачи ставит Конгресс пресвитеров?
- Цель, стоящая перед нами – их мотивировать. 

Пресвитеры, как и каждый из нас, какое бы служение не 
совершал, нуждаются в поддержке и мотивации.

В первый день – завтра – когда начнется работа кон-
гресса, мы хотим говорить о миссии; о том, что мы пред-
ставляем собой как Божий народ; не изменилось ли что, 
когда мы, как Адвентистская церковь продолжает движе-
ние глубже в XXI век. Затем мы желаем говорить о том, как 
возрождение, о котором мы говорим сегодня, помогает 
служителю в его духовной жизни. В третий день конгрес-
са мы будем говорить о том, как наше служение помога-
ет другим людям., т.е. как возрождение, которое должны 
пережить пресвитеры и пасторы, помогает им обучать ду-
ховным практикам людей, которым они служат, как руко-

водители и, наконец, завершим хорошей темой в субботу: 
как возрождение помогает нам в поклонении нашему Богу.

Другими словами – вступительная часть или первый 
день – покажет – кто мы?, затем второй день предста-
вит, каково место пресвитера в служении, и место паствы 
в общей картине Церкви, и как мы через призыв к воз-
рождению можем получить больше благословений, ког-
да приходим на поклонение нашему Богу. А приглашен-
ные спикеры помогут раскрыть грани, через которые мы 
желаем мотивировать пресвитеров Церкви.

БЕСЕДОВАЛА ЕЛЕНА КОТОВА

Михаил Каминский

«СИЛОЙ ДУХА, ГОСПОДЬ, НАС ОБНОВИ!» 
(из Гимна Конгресса Пресвитеров ЕАД)

- Наталья Анатольевна, по како-
му принципу выбирали гимны для кон-
гресса пресвитеров?

- Пресвитеры – это те люди, кото-
рые находятся в самом близком обще-
нии с членами церкви. Те, кто привива-
ет людям ценности, вкус, понимание 
смысла богослужений. В их руках на-
ходится огромное влияние. И сейчас, 
когда они собранны на этот форум, 
мы бы хотели показать в наших музы-
кальных произведениях основы веры 
нашей Церкви. Самый главный прин-
цип для нас при выборе музыки – что-
бы тексты гимнов, музыкальных про-
изведений, которые будут звучать 
будь-то общие пения или какие-то 

Наталья Козакова,
директор Отдела

музыкального 
служения
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СЛОВО ПРЕСВИТЕРУ

сольные выступления – чтобы это была весть для ны-
нешнего времени. Большое значение мы уделили тому, 
чтобы взять гимны, проверенные веками, у которых 
есть это золотое, чистое зерно Слова Божьего и по сво-
ей сути обладающие огромной духовной силой. Я верю 
в то, что есть категория псалмов, через которые влия-
ет Дух Святой. Я верю в то, что есть, например, песни, 
которые меняют жизнь человека в течение трех минут. 
Человек слышит мелодию, слова и песня возрождает 
его. Мы бы хотели, чтобы на конгрессе звучала музы-
ка, во-первых, способная возродить сердце слушающе-
го. Мы бы хотели, чтобы Адвентистская церковь имела 

свое музыкальное лицо, которое всегда было у нее осо-
бенным, этот музыкальный имидж. Наши гимны вели-
чественные, торжественные, и наша церковь и в этом 
плане отделена от мира. И что не культура и внешнее 
общество влияет на нашу музыку, а мы своим служени-
ем влияем на наш мир. Это наш принцип – чтобы музы-
ка была орудием Святого Духа, чтобы она помогала и 
была правой рукой для наших проповедников, спике-
ров, чтобы все, что будет звучать укрепляло слово, ска-
занное от Господа и помогало людям пережить нашу 
общую цель – возрождение и обновление.

ОТДЕЛ ИНФОРМАЦИИ ЕАД

- Малик, что вы почув-
ствовали, когда вас пригла-
сили на это мероприятие?

- Когда ко мне подошел 
Шепелев Олег Анатольевич 
и сказал: «Малик, ты едешь 
в Заокскую духовную акаде-
мию, я сперва был шокиро-
ван, для меня это было что-
то невероятное, потому что я 
знаю, что такое Заокская ду-
ховная академия и кто был 
я в жизни, и я не мог понять, 
неужели Бог оказал мне та-

кую великую честь. Мне, ничего не стоящему в этом мире, 
бывшему уголовнику, и сегодня Бог дает мне такое удиви-
тельное преимущество быть с братьями на конгрессе. Для 
меня это великая честь, я благодарен Богу. Это потрясаю-
щее собрание, я увидел столько народу, столько братьев-
пресвитеров, столпов в общинах, который сегодня могут 
евангелизировать, проповедовать невзирая ни на что. Ка-
кая большая армия есть у Бога на земле!  и я поражен, что 
Бог включил еще и меня в эту группу своих служителей. 

- В каком году вы пришли в церковь? Где вы познако-
мились с Богом?

- Я пришел в церковь в 2002 г. Я освободился и пришел 
к Богу. Я сидел, был в заключении, на строгом режиме, был 
особо опасным рецидивистом. Был тем, кто представляет со-
бой ту последнюю стадию людей, которые уже не годны к су-
ществованию. Бог великими чудесами вытащил меня оттуда. 
Все лагеря где бы я ни находился, были в шоке что происхо-
дило со мной, меня Бог освобождал, Бог выводил, Бог делал 
меня служителем, Бог делал уже там для меня чудеса, меня 
кормил, сразу удалил из моей жизни сигареты, алкоголь, нар-
котики – это  было чудом. Не в процессе, но за одно мгнове-
ние, Бог меня изменял. Я узнавал, что еще в моей жизни те 
так, говорил Господу: я  не знал, прости, Господи, я больше не 
буду материться, и за одну секунду он освобождал меня от 
привычек, а потом вывел меня из заключения. 

- Давно вы стали пресвитером?
- Когда мы переехали в г. Талгар, меня поставили 

пресвитером, там я прослужил четыре года, а затем пере-
ехал в Алматы и по сей день являюсь пресвитером.

- Какие ваши ожидания от конгресса, что бы вы хо-
тели здесь узнать, услышать?

- Конгресс меня вдохновляет, зажигает, и мне хочет-
ся еще больше и больше работать. У меня сейчас мысль по-
явилась собрать всех пресвитеров нашей общины и сказать: 
братья, начнем с самих себя, давайте поменяем отношение к 
служению, позволим Святому Духу преобразовать наш дух и 
разум, и начнем свидетельствовать и будем чаще собирать-
ся вместе, чтобы делиться своими опытами, знаниями, подба-
дривать, чтобы мы не разочаровывались. Когда мы работаем, 
наш труд не виден, и мы думаем, что напрасно трудимся. Мы 
же трудимся перед Богом и для Господа, а Бог говорит – ваши 
труды не тщетны, и впоследствии вы это увидите. 

Когда я пришел к Богу, я начал писать письма род-
ным и близким о Боге, об Иисусе Христе, о прощении, веч-
ной жизни, и умолял их – покайтесь - я результата не видел. 
Но потом когда освободился, одна моя сестра пришла в цер-
ковь, вторая сестра пошла, племянники, мать возил в цер-
ковь, всю свою семью, всех своих родственников миллион 
раз возил в церковь, и сестра уверовала и приняла креще-
ние, и другие родственники, и сейчас я вижу плоды.

- Есть какие-то трудности пресвитерской рабо-
ты у вас?

- Честно сказать, я не вижу никаких трудностей, потому 
что когда мы трудимся для Бога, мы не ищем своего, и поэ-
тому получается что утруждения никакого нет. Если бы я ра-
ботал для себя, я бы разочаровывался, но когда ты служишь 
кому то, тем более, для спасения людей, ты укрепляешься в 
Боге. Я всегда вспоминаю слова апостола Павла «если я про-
поведую, то я ничего особенного не делаю, я делаю то, что я 
должен делать, но если я не проповедую, то горе мне». 

Если мы сегодня не проповедуем, не рассказываем, 
не возвещаем, не говорим другим о Боге, то значит – они 
погибают, а мы сознательно нарушаем заповедь «не убей». 
Не физически, но наше бездействие говорит об этом, когда 
люди погибают из-за нас, поэтому Бог сказал что взыщется 
с нас. Да они погибнут за свои грехи, но мы упустили воз-
можность сказать им о спасении, не старались их вытащить 
с пути гибели и, поэтому, сегодня я страстно борюсь, чтобы 
спасать, спасать и спасать. Нам пресвитерам необходимо 
как можно больше возвещать и благовествовать, как гово-
рит Господь: сейте, проповедуйте! 

БЕСЕДОВАЛА ЕЛЕНА КОТОВА

Малик Аширов,
пресвитер г. Алматы
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23 июля 2013 года – особенно важный и знамена-
тельный день для пресвитеров, т.к. они присутствуют на 
Первом пресвитерском конгрессе ЕАД под девизом «Воз-
рождение и христианская жизнь». 

Делегаты почувствовали, что было много долгих и 
трудных часов подготовки со стороны организаторов, что-
бы конгресс стал настоящим праздником для славы Го-
спода, и после первого богослужения нам было очень 
интересно узнать мнения и впечатления участников, при-
ехавших из разных регионов и стран для того чтобы при-
нять участие в этом грандиозном мероприятии.

Карен Хачатрян, г. Ереван, Армения, Транскавказ-
ская унионная миссия: - Слава Богу, что у нас есть возмож-
ность принять участие в конгрессе и почувствовать это бла-
гословение быть здесь. Для меня как пресвитера очень 
приятно видеть столько посвящённых пресвитеров,которые 
трудятся на всех полях нашего дивизиона, и когда смотрю 
на эту армию Бога, в меня вселяется уверенность, что мы 
сможем выполнить нашу миссию – поддерживать духовно 
и помогать верующим идти за Господом.

Иван Соклаков, г. Красноярск, Восточно-Российская уни-
онная миссия: - Я вижу много общения, прославления, интерес-
ные презентации выступающих унионов, несмотря на усталость 
после дороги чувствуется поток бодрости и прилив позитивных 
эмоций. Надеюсь, это будет незабываемое время для всех нас!

ПРЕСВИТЕРЫ О КОНГРЕССЕ
Дмитрий Худоев, г. Тбилиси, Грузия, Транскавказ-

ская унионная миссия: - Первый раз я участвую в таком 
большом мероприятии Церкви, и для меня было даже шо-
ком увидеть столько пресвитеров, которые так ревностно 
верят и служат Богу, так горячо желают быть сотрудника-
ми в деле спасения. Смотря на такое большое собрание, 
я понимаю, что это сила, мощь, и в то же время понимаю, 
что это только малая часть пройденного пути, и мы долж-
ны двигаться вперед, распространяя Слово жизни. 

Взял интервью АРАИК КАРАПЕТЯН

СИМПОЗИУМ ПО ПРОЗРАЧНОСТИ И ОТЧЕТНОСТИ 
ОТКРЫЛ НОВУЮ СТРАНИЦУ В ЖИЗНИ ЦЕРКВИ
В ЕВРО-АЗИАТСКОМ ДИВИЗИОНЕ

22 июля 2013 года в пос. Заокский Тульской области, 
накануне конгресса пресвитеров Церкви АСД в Евро-Азиат-
ском дивизионе, проведение которого запланировано с 23 
по 27 июля, состоялось еще одно не менее значимое, мож-
но даже сказать знаковое событие — впервые на террито-
рии Евро-Азиатского дивизиона состоялся симпозиум, по-
священный вопросам прозрачности и отчетности.

«Вопрос о том, как важна прозрачность для построе-
ния в Церкви отношений доверия между рядовыми члена-
ми и руководителями разных уровней — очень глубокий и 
актуальный для нас вопрос. Мы вполне осознаем, что из-
литие Святого Духа не произойдет, пока в нашей среде не 
будет открытости; пока нам есть, что скрывать друг от дру-
га, — сказал в своем вступительном слове, обращаясь к ру-
ководителям Церкви разных уровней, исполнительный 
секретарь Евро-Азиатского дивизиона В. А. Крупский, — 
поэтому мы собрались сегодня здесь, чтобы углубить наше 
понимание вопросов, касающихся прозрачности и отчетно-
сти, и той ответственности, которая на нас возложена, что-
бы стать приверженцами этих принципов в своем служе-
нии и практической христианской жизни».

Пол Дуглас, директор Аудиторской службы Генераль-
ной Конференции, представлявший семинар о прозрачно-
сти и отчетности, сделал в своем выступлении акцент на 
том, что вопрос прозрачности и отчетности относится не 
только к казначеям, но ко всем лидерам Церкви, и каждый 
церковный руководитель несет ответственность, чтобы 
поддерживать открытость и отчетность, тем самым содей-
ствуя укреплению доверия членов к церковной организа-
ции. «Прозрачность начинается с меня, — несколько раз в 
своем выступлении подчеркнул Пол Дуглас. — В этом во-
просе должна быть моя личная убежденность».

Второй частью симпозиума стала презентация глав-
ного юрисконсульта Генеральной Конференции Карника 
Дукметциана, посвященная различным аспектам конфлик-
та интересов. В своем докладе Карник Дукметциан на прак-

тических примерах обрисовал критерии оценки возможно-
го конфликта интересов, а также в свете основной темы 
симпозиума — прозрачности и отчетности — очень понят-
но и компетентно представил основные принципы реше-
ния вопросов, связанных с конфликтом интересов.

Благодаря организованному в небольших группах об-
суждению стала возможной вовлеченность каждого участни-
ка в дискуссию по основным вопросам симпозиума. Для об-
суждения были предложены два вопроса: как я лично могу 
побуждать к прозрачности и отчетности и подавать в этом 
пример? И второй вопрос, какие положения, практики, про-
цедуры и структуры вы бы рекомендовали для поддержки 
прозрачности и отчетности в наших церковных организациях? 
Живость обсуждения и затем озвученные рекомендации еще 
раз подчеркнули своевременность усилий Всемирной Церкви 
сделать акцент на развитии прозрачности и отчетности в на-
ших организациях в свете насущной нашей нужды в возрож-
дении нашей духовной жизни и преобразовании.

Также во время семинара было уделено внимание 
рассмотрению факторов, влияющих на формирование до-
верия, и методов продвижения прозрачности.

В завершении этого семинара каждый из присутству-
ющих имел возможность сделать свой личный выбор по-
святить себя тому, чтобы впредь продвигать принципы про-
зрачности и отчетности на месте своего служения и быть 
приверженцем этих принципов в своей личной жизни. Тор-
жественное обещание, скрепленное личной подписью, и 
общая молитва посвящения делу продвижения принципов 
прозрачности и отчетности на территории Евро-Азиатского 
дивизиона, верится, станут отправной точкой в формирова-
нии новых подходов в служении и личной жизни каждого.

Подводя итоги симпозиума, казначей ЕАД Брент 
Бёрдик сказал: «Я верю, что мы покидаем это место с го-
раздо большим пониманием важности прозрачности и 
отчетности в укреплении доверия внутри нашей Церкви».

ВИТАЛИЙ КАЦАЛ


